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双“鬼”拍门,高颜值先上
《鬼吹灯之九层妖塔》定档10月1日

今年有两部根据《鬼吹
灯》小说改编的电影要上映,
继乌尔善导演的《寻龙诀》早
早预订下贺岁档 12 月 18 日
的档期后,陆川导演的《鬼吹
灯之九层妖塔》也于前日在
上海举行发布会,正式宣布
定档今年国庆10月1日。

当天,导演陆川携主演
赵又廷、姚晨、凤小岳、唐嫣、
李光洁、冯粒一起亮相。影
片年前就已经杀青,现在正
在进行后期特效制作的部
分。姚晨在片中一人分饰两
角——杨萍、Shirley杨,现场
几人还大谈姚晨和曹郁夫妻
俩在片场的趣事。

定档国庆
展示片中雪崩逃难的

特效动画

和《寻龙诀》改编的是《鬼吹灯》
小说的第二部不同,陆川的《鬼吹灯
之九层妖塔》改编的是第一部。不
过导演并没有按照顺序从第一部中
的第一集《精绝古城》拍起,而是先拍
了第四集《昆仑神宫》。陆川表示,昆
仑山在自己心目中一直是个特别神
奇的地方,所以决心要让胡八一从昆
仑出发。而《鬼吹灯 2》则已经敲定
是拍《精绝古城》。

为了让大家对影片有一个大致
的概念,陆川还展示了影片拍摄时一
些分镜头的手稿画,以及一段雪崩逃
难场面的特效动画。在动画中可以
看到,胡八一、胖子等人在山脚下听
见异响,抬头时脸上都露出了惊恐的
表情,然后就是雪崩从山上滚滚而
下,众人赶紧开始狂奔。

而在影片公布的概念海报中可
以看到,探险队一行人翻山越岭,跨
过巨兽骸骨,向远方若隐若现的九层
妖塔艰难行进。导演陆川说:“作为
鬼吹灯故事系列的重要线索,墓葬和

陵寝也是电影中的核心元素之一,我
希望透过电影,向观众展示人类文明
进程中的一次伟大冒险。”他也同时
宣布影片将于今年的10月1日正式
在全国上映。

夫妻同心
曹郁要给大家看一个
最美最妖艳的姚晨

本片的摄影曹郁比自己的太太
姚晨还早看到影片的剧本。事实上
夫妻俩在片场还并不像大家想象的
那么甜蜜,反而要顾及大家的感受。

“老曹后来跟我说,每次他仔细地给
我打完光后,都同样仔细地给又廷打
光,就怕他觉得会有不平衡。”

在电影中姚晨一人分饰两角,天
真善良的杨萍,被鬼族人附身的Shir⁃
ley杨,对演技挑战很大,赵又廷说她
经常要在两个极端中来来去去。不
过姚晨自己则认为,最难的部分还是
对着绿幕来表演,因为在绿幕前拍的
时间太久,回到自然环境里差点都不
知道怎么演戏。

说到自己人生中做过最冒险的
一件事情,姚晨表示:“我觉得结婚生
子这事对我来说就挺冒险的,因为要

成为一个孩子的父母,不容易。”

焦点
《鬼吹灯》诞下电影双胞胎

本版“颜值高”

因为同样都是根据小说《鬼
吹灯》改编的电影,大家也很关心
陆川的版本和乌尔善的版本有什
么不同。

在谈到自己演的胡八一和陈
坤演的胡八一有什么不一样时,赵
又廷说:“我自己也很想知道会有
什么不一样。我和坤哥两个人去演
同一个被大家非常期待的角色,就
好像是一对双胞胎兄弟。肯定是有
不一样,因为我们是两个人。”

陆川的版本自称是颜值比较
高的剧组,除了赵又廷和姚晨外,
唐嫣在电影中扮演749局的一名
女特工,凤小岳则扮演陈博士,还
有李光洁扮演 749局里的领导。
749局现场被大家调侃成是中国
版的“神盾局”。他们的任务就
是密切监控中国境内各种灵异
事件以及各种超自然现象的发
生,而这些成员的入选理由,就
是“颜值高”。 （凤凰）

□刘一单（本报）

记忆中，从《致青春》和《小时代》
开始，再到林更新、周冬雨主演的《同
桌的你》，一系列小成本制作的“青春”
电影，横扫银幕，狂卷票房，在娱乐圈
和电影界刮起了一阵青春怀旧风。今
年年初，各网站和朋友圈都被电视剧

《何以笙箫默》刷屏。“悄悄是离别的笙
箫，沉默是今晚的康桥。”1月10日，电
视剧《何以笙箫默》首播，收视率一路
飘红。剧中经典飙泪的台词也频频被
观众引用、转发。这一路爆红的结果
就是，此剧又被改编为电影，由黄晓
明、杨幂、Angelababy 主演的电影《何
以笙箫默》更是在一片唏嘘中，于五一
黄金档与观众见面。影片凭借主演超
高人气，与电视剧版所积攒的口碑，仅
上映3天，票房就突破2亿元人民币。
超高的票房似乎并没有给该影片带来
超高的口碑，反而影片从首映起，无论
是从剧情、剪辑到表演都惨遭网友和
影评人一致负评。对此，黄晓明更是
自嘲自己一脸褶子还要装嫩，又坦承
自己本来也没什么演技。

在笔者看来，最近几年里最受欢
迎，或者是最正常的青春爱情小说莫
过于《何以笙箫默》了。相对于其它青
春小说，《何以笙箫默》难得没有狗血
的三角恋，没有女主的怀孕堕胎，没有
男女主的生离死别。何以琛和赵默笙
跨越十年的恋情，7年的误会分离，让
两人错过，却都坚守当初那“将就”的
爱。无论 7 年里，两人成长的何其优
秀，彼此的追求者多么众多。因为爱，
不将就。

或许是从小说，再到电视剧，每个
观众的心中，早已塑造出了自己的何
以琛与赵默笙。俗话说，一千个读者
心中有一千个哈姆雷特。所以《何以》
的电影改编是有相当难度的，如何把
小说里从来不动声色的何以琛和经历
了7年之后同样开始把喜怒哀乐埋进
心底的赵默笙的执子终老之爱浓缩在
107分钟内，是有难度的。

电影的做法是省却情绪间的过多
表达，把小说的经典片段串起来。典
型的粉丝电影做法。对于粉丝来说，
何以琛和赵默笙的故事早就烂熟于
心，只要电影还原一个小说的场景，粉
丝就会自动脑补这个场景内外两位主
角的情感状态。作为粉丝电影，电影
在还原小说经典场景上确实下足了功
夫。比如大雪纷飞里何以琛哀恸而决
绝的说：“如果世界上曾经有那个人出
现过，其他人都会变成将就。而我不
愿意将就”，以及站在窗前的何以琛
用坚定而略带疲惫的口吻讲：“他们
给我十年，我要默笙一辈子，我屈从
于现实的温暖”。但是一个电影它的
受众并不是只有粉丝，譬如对于笔者
来说，所期待的那句“我从来都没有招
惹你，你为什么要来招惹我，既然招惹
了，为什么又要半途而废。”就没有出
现，不免有些失望。

整体而言，《何以》更像是一场话
题营销剧，只能说是一部合格的粉丝
电影，就像观众对于《匆匆那年》、《致
青春》的情怀一样，《何以》满足了观众
对于青春情怀的怀念。《何以》贩卖的，
正是青春情怀。最后那英演唱的主题
曲《默》，现在已经被笔者单曲循环。

“我被爱判处终身孤寂，不还手，不放
手，笔下画不完的圆，心间填不满的
缘，是你；为何爱判处众生孤寂，挣不
脱，逃不过，眉头解不开的结，命中解
不开的劫，是你”。

《何以笙箫默》：
合格的“粉丝电影”

范冰冰前日身着优雅套装，笑
容满面现身上海浦东机场，据悉，她
此行是准备启程前往法国，受邀参
加第68届戛纳电影节。

她身穿格纹套装配红色背包及
蓝色宽檐帽现身，名媛范儿十足。
范冰冰曾在戛纳电影节红毯上以龙
袍、仙鹤装、CHINA 瓷等造型惊艳
亮相。此次，她将以萧邦珠宝全球
代言人和巴黎欧莱雅全球代言人的
双重身份第五次参加戛纳电影节，
状态愉快轻松的范冰冰会以怎样的
造型亮相戛纳红毯也令人十分期
待。 （搜狐）

范冰冰再战戛纳

有网友前日晒出一组金巧巧与
老公于冬乘坐私人飞机前往法国戛
纳的照片。照片中，金巧巧穿着红
衣短裙，于冬随行并为其在飞机前
拍照，两人看上去十分恩爱。（凤凰）

金巧巧于冬赴戛纳

《十二公民》首映

纯爷们要拼“言值”
继去年获第九届罗马国际电影节

最高项“马克·奥雷里奥”奖后,刚刚获
得北京大学生电影节评委会大奖的电
影《十二公民》前日在京首映。主演何
冰带上可爱儿子“父子上阵”,谈及“言
值爆表”时,何冰也笑称这次纯爷们讲
的是“言值”,把自己在人艺多年的经
验都用上了。

《十二公民》改编自好莱坞经典电
影《十二怒汉》,讲述的是一桩充满争
议与疑问的富二代弑父案,12名社会
各阶层普通公民组成
陪审团对嫌疑人是否
有罪展开激辩,电影中
12 位国宝级演员上演
了本世纪中国最为激
烈 的“ 法 庭 智 斗 大
戏”。导演徐昂希望
影片能够描述国民心
态,不仅表现当下国
民“桌子上”的语言
更能展现“桌子下”
的生活。现场主演
何冰、钱波、赵春羊、米铁增、高懂
平、班赞、雷佳等“纯爷们”被调侃不
是小鲜肉,何冰笑称大家都是“老腊
肉”,希望呈现给观众当下真实的情况
是怎样的,在银幕里能看到生活里随
处可见的人,他更表示自己虽然没有

“颜值”但拼的是“言值”,夸赞导演徐
昂将北京人艺几十年累积下的“语言”
经验,在这部电影中提炼了出来。“演
员最依赖的武器就是语言,拍这部电
影时感觉像是排话剧,经过16天的排
练,感觉自己把在人艺多年积攒的精
华都融进去了”。他也澄清“戏剧电

影”的说法完全是宣传方的噱头,“虽
然我们的排练方式是戏剧的,但是拍
摄方式完全是电影的”。

《十二公民》定档5月15日直面劲
敌《复仇者联盟2》,导演徐昂称非常担
心票房但还又表示,“文
学化的电影毕竟不
同于视觉化的电影,
读图时代也还是会
有读字的人吧。”


